

¡Adelante!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION
CATOLICA DE PANAMA

En vano fundaréis misiones y
construiréis escuelas si no sa-
béis usar, ofensiva y defensiva-
mente, el arma de una prensa
lealmente católica.—PIO X.

FORMACION - - ORGANIZACION
APOSTOLADO - - -

Año X—Panamá, 19 de Marzo de 1944—Nº 24

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración:

Apartado 245
Teléfono 923

“IRREVERENCIA DELIBERADA” LLAMA

L'Osservatore al ataque contra el Vaticano

La Delincuencia Infantil

Hace pocos días anunciaba la Estrella de Panamá a grandes títulos: LA FALTA DE HOGARES DEBIDAMENTE FORMADOS ES LA PRIMERA CAUSA DE LA DELINCUENCIA INFANTIL apoyaba su afirmación en lo que dice el Instituto de Protección de los Niños en una importante declaración. Estamos completamente de acuerdo que la falta de hogares formados según las enseñanzas de la Iglesia Católica, que son los formados con el santo Matrimonio, sin divorcios, ni cosas parecidas son la causa de la delincuencia infantil ahora y juvenil más tarde.

No le déis vueltas, el remedio está en formar hogares según Dios, no según el capricho, la pasión de un momento, la simpatía de la persona, todo hogar que no está constituido según las enseñanzas de la Iglesia Católica es hogar indebidamente formado, en el que se admite el amor libre, el divorcio, la separación cuando uno se cansa, el no preocuparse por la educación de los hijos, ahí tenéis los resultados de querer arreglar la sociedad sin contar con Dios.

Peró si es esta la CAUSA PRIMERA, no es la única, hay otras y de no poca importancia, y en las cuales tengan todavía mayor responsabilidad las autoridades.

Las estadísticas de los tribunales de otros países, lo mismo debe suceder en el nuestro, han comprobado como los argumentos policíacos de cuantos y películas han contribuido al aumento de la delincuencia.

Hoy nos vamos a referir únicamente a las “HISTORIETAS COMICAS y a las HISTORIETAS dizque infantiles, los cuentos de muñecos.

En estas historietas ilustradas hay muchas que son DESCARADAMENTE INDECENTES por eso los católicos de los Estados Unidos y lo mismo los de Méjico se han dado cuenta del peligro que tales publicaciones encierran tan

(Pasa a la Pág. 2ª)

EL ROSACRUCISMO

Datos Interesantes sobre este Grado 18 de la Masonería

En la Tenida Blanca que hace pocos días, el 29 de Febrero tuvieron los Masones, el Cronista de la Estrella o el que sea quien escribió la crónica relata que entre las varias agrupaciones que asistieron estaban los Rosa Cruz, por eso vamos a darlos a conocer por su parentesco con los Masones.

Van a ver en seguida nuestros lectores el Grado 18 de la Masonería, que es el Soberano Príncipe Rosa Cruz, secta que está extendiendo sus influencias entre nosotros, y la que es necesario mostrar al desnudo, pues como la Masonería es horrenda, materialista, impía y perseguidora de la Religión Católica.

Del libro que poseemos vamos a sacar los siguientes datos, para deleite de nuestros lectores, pues van a ver todas las tonterías y majaderías que se usan para recibir a un rosacruzista:

DECORACION DE LA LOGIA

Copiamos textualmente:

Hay tres piezas. La primera está colgada de negro y salpicada de lágrimas blancas. Hay 33 luces de cera amarilla en tres candeleros de once brazos cada uno, cuyas luces están cubiertas hasta que llegue el momento indicado en el ritual. Hay tres Col... (columnas), una al Or... (oriente), una al Sur y otra al Occidente, de cinco a seis pies de alto, en cuyos fustes habrá una trasparencia con las palabras siguientes: En la del Or... Fe, en la del Sur, Esperanza y en la del Occidente, Caridad.

El dosel y el altar están cubiertos de negro con flecos blancos. Sobre el altar hay dos velas grandes y en medio de ellas una calavera. En el testero al Or... hay un cuadro en el que están pintadas tres

(Pasa a la Pág. 2ª)

El Gobierno Inglés

Debiera aliviar la carga que pesa sobre los Católicos

Se refiere a la nueva Ley Educacional el Arzobispo de Westminster

EL GOBIERNO INGLES

LONDRES, (NC)—“Si no es posible que obtengamos plena justicia, por lo menos debiera ser posible que el Gobierno disminuyese la carga que nos agobia y que se nos permitiese participar en los planes nacionales para la reconstrucción educacional”, dijo el Excmo. y Revmo. Mons. Bernard Griffin, Arzobispo de Westminster, en una reunión educacional que discutía la nueva Ley de Educación que está a punto de decretarse para Inglaterra. “Sabemos que esto puede hacerse y estamos convencidos de que, por el sentido de justicia y por la equidad de nuestros conciudadanos, lograremos que se nos conceda lo que pedimos”.

“Apoyan la causa católica grupos de todas partes del país y de todo matiz político; la apoyan hasta miembros del Parlamento que no son católicos —dijo el Arzobispo—. Sin tubear puedo decir que la mayoría anhela que se nos haga justicia”.

“Todo el mundo comprueba cuán razonable es nuestra petición y todo el mundo desea, como lo deseamos nosotros, que nuestra causa se resuelva según los genuinos intereses de la nación.

“He visto numerosas cartas que provienen de soldados católicos, nues-

tros valientes soldados, marinos y aviadores, y todas demuestran gran ansiedad por la resolución del problema educacional. Nuestros soldados no pueden ahora hacer valer su voz, para aclarar en nuestra patria, el futuro de la educación, pero nos piden que no permitamos que se pongan en peligro nuestras escuelas.

“En esta guerra nuestros soldados luchan por la libertad de conciencia y por la libertad y el derecho de las naciones pequeñas; esperamos que también se salvaguarden la libertad de conciencia y los derechos de las minorías, en forma tal que nuestros niños católicos, como todos los niños del país, gocen de las ventajas que ofrecerá la nueva Ley Educacional.

“Esperamos que en la nueva ley se reconozcan explícitamente los derechos de los padres de familia. Por razón de su carácter debiera reconocerse a los padres de familia el derecho a intervenir cuando se trata de fundar nuevas escuelas, y, asimismo, en todo lo que atañe al sostenimiento de las escuelas que actualmente funcionan... Debieran gozar del derecho a escoger el tipo de educación que se na de impartir a sus hijos”...

En la fe del pueblo está la esperanza de Mexico

Lo confiesa un escritor que no es católico

CIUDAD DE MEJICO, (NC) — “No todo está perdido... Definitivamente había allí una fuerza espiritual que no sería nunca debilitada... Había allí una tradición”: con estas palabras confiesa un escritor que no es católico, Carlos Denegri, la impresión que le causaran las ceremonias tradicionales del “Miércoles de Ceniza”, en uno de los templos de esta capital. La nota de Carlos Denegri fué publicada por el diario ULTIMAS NOTICIAS, de esta capital.

“A las ocho de la noche me detuve frente a la Parroquia del Rosario —escribe Denegri—. Me retenia en mi camino a Excelsior, por esa calzada de la Piedad, el propósito de identificarme —fuese tan sólo por breves instantes— con ese incalculable número de mejicanos que todavía cree en Dios, y que, con

nosotros... espera confiado en que el mundo no llegue a ser dominio de los cínicos, ni de los fariseos.

“La multitud de creyentes no me dejó llegar más allá de las puertas de la iglesia. Un reflejo de luz de velas me cortó la mirada, y un intenso aroma de incienso me cruzó la frente. Hubiera deseado tener con esa gente sincera, una identificación mayor. No impidió la distancia espiritual que nos separaba, sin embargo, entender, así, camino del trabajo diario, espontáneo y claramente, lo que siempre salvaría a nuestro pueblo de la demagogia y de los asaltos de los buitres: su inquebrantable fe.

“Definitivamente, había allí una fuerza espiritual que no sería nunca debilitada con discursos o ideolo-

(Pasa a la Pág. 2ª)

Se considera que estuvo en peligro la vida del Soberano Pontífice

CIUDAD DEL VATICANO, (NC)

—“Irreverencia deliberada” es el término usado por L'Osservatore Romano al inquirir sobre los motivos por los cuales el miércoles 19 de marzo, se lanzaron bombas tan cerca de la Ciudad del Vaticano que los fragmentos cayeron dentro de los límites del territorio Pontificio. L'Osservatore recuerda con énfasis “el llamamiento repetido y fervoroso” de Su Santidad el Papa Pio XII, implorando que no se bombardeara la Ciudad Eterna, y justifica el calificativo de “deliberado” subrayando que fueron seis las bombas lanzadas.

Cuatro de las bombas cayeron en una zona de Roma que está incluida entre aquellas que gozan de los

derechos vaticanos de extraterritorialidad, y donde se hallan ubicados el Colegio de Propaganda Fide y el Colegio Internacional de Santa Mónica, dirigido este último por los Padres Agustinos.

Las otras dos bombas cayeron en los comienzos del Vialo delle Mura Aurelie, casi frente al Palacio de la Sagrada Congregación del Santo Oficio, ocupado por el Emmo. Cardenal Marchetti Selvaggiani, quien es Vicario General del Santo Padre para la Diócesis de Roma, y Secretario de la Congregación del Santo Oficio. También alcanzaron las dependencias que en el mismo Pala-

(Pasa a la Pág. 2ª)

DISTINGUIDO VISITANTE

Presentamos nuestro atento y cordial saludo a Su Excelencia Don José Beltrami, Nuncio de S. S. en Guatemala y El Salvador, quien pasó por nuestra capital de regreso a su sede.

Monseñor Beltrami asistió a las festividades recientemente efectuadas en Santo Domingo en celebración del Centenario de su fundación.

DOS MAGNIFICAS CATEDRALES HAN SIDO DESTRUIDAS EN ITALIA

LONDRES, (NC)—Hasta hoy son dos las Catedrales destruidas en Italia por causa de la guerra: la famosa Catedral de Benevento, construida en el Siglo XII y considerada como la “pérdida más lamentable hasta hoy sufrida”, y la Catedral de Capua: así se desprende de un informe oficial irradiado desde Londres.

La Catedral de Benevento, totalmente destruida por un bombardeo aliado, ostentaba una puerta de bronce del Siglo XII, exquisitamente decorada con 72 figuras en alto relieve. Se espera que haya sido posible salvar este tesoro artístico. La Catedral de Capua era moderna, pero su atrio, con su artística columna, databa del Siglo XII.

Otras varias Catedrales estuvieron a punto de ser destruidas. La de Lucania fué tocada directamente por una bomba, que destruyó el coro e incendió y destruyó la residencia del Arzobispo. En Bari sufrió daños la Casa Capitular —de estilo barroco— anexa a la Catedral; la Catedral, un edificio magnífico, de arte bizantino, sólo perdió algunas de sus ventanas y parte del techo.

Tampoco sufrió daños la Cate-

dral de Avellino, aunque sí fué totalmente destruido el Palacio Arzobispal. A pesar de que en Salerno y en Amalfi los combates fueron violentos, no sufrieron daños las respectivas catedrales.

En Nápoles son seis las iglesias

(Pasa a la Pág. 2ª)

INAUGURASE EN MAR DEL PLATA LA CASA DE DESCANSO DE LA ASOCIACION DE EMPLERADAS CATOLICAS ARGENTINAS

BUENOS AIRES, (NC)—Con solemnidad se inauguró en la Ciudad de Mar del Plata, la Casa de Descanso para las asociadas de la Federación de Asociaciones Católicas de Empleadas, que bendijo el Excmo. y Revmo. Mons. Germiniano Esorto, Obispo Auxiliar y Vicario General del Arzobispado de La Plata. Asistieron al acto, además del fundador de la Asociación, Excmo. y Revmo. Mons. Miguel de Andrea, Obispo Titular de Temnos, el Ministro de Obras Públicas de la Nación, General Juan Pistardini.

LA DELINCUENCIA INFANTIL

(Viene de la Pág. 1ª)

to para la juventud como para la niñez, y lo mismo ha sucedido en El Salvador.

Cálculos recientes indican que en los Estados Unidos circulan aproximadamente 125 revistas de historietas cómicas, con una circulación global en todo el país de 15.000.000 (quince millones) de ejemplares por mes.

Crímenes mayores, 216; crímenes menores, 309; vulgaridades, 186; gráficas insinuantes, 114; actos anti-sociales 271; agresiones físicas, 522; raterías, 39; lenguaje vulgar, 491; monstruosidades físicas, 161; faltas de civismo, 246. Un 90% de las historietas analizadas contienen descripciones de toda clase de violencias.

La Asociación de Mujeres Universitarias de los Estados Unidos (aprendan las nuestras) el año pasado verificó una encuesta en las escuelas de Gary, Indiana. Los 696 alumnos que se sometieron a la encuesta habían leído, durante una semana, 915 libros, de los cuales sólo 137 eran buenos.

Estas historietas cómicas estimulan exageradamente la fantasía y alientan al lector a identificarse con el héroe, un tipo de super-héroe que desaira las leyes de la naturaleza, que siempre vence porque es todopoderoso, y que engendra en los niños la convicción de que deben despreciar los medios ordinarios para resolver los problemas de la vida.

Todo esto debiera tenerse en cuenta entre nosotros, porque lo que en Estados Unidos se llaman historietas cómicas entre nosotros se llamarán: paquines, chamacos, pepines, como queráis, pero son lo mismo de peligrosos o mas.

La mayor parte de estas revistillas vienen de Méjico, pues veamos la CIRCULAR que la Sección Familiar de la Unión de Católicos Méjicanos en hojas volantes han enviado a los padres de familia: "Con absoluta tranquilidad ven los padres como sus niños se entregan a la lectura de los PEPINES, PAQUINES, CHAMACOS, y demás publicaciones de tal índole. Sería casi interminable la lista de historietas que resultan peligrosas para los niños; muchas tienen argumentos enteramente impropios; otras, un fondo inmoral que no podría tolerarse ni aún para adultos; es muy común que los dibujos sean peligrosos para la pureza. Otras historietas fomentan actos delictuosos. Tan grave es el peligro, que tanto la Secretaría de Educación como la Asistencia Pública, al igual que en Gobernación, estudian actualmente este repulsivo problema, a fin de evitar que la

niñez mejicana se impregne de tanta historieta inmoral como abundan en las publicaciones infantiles. Y entre nosotros ¿nada se hará para que los niños panameños no se corrompan? Que hable el Instituto de Protección de los niños.

"IRREVERENCIA DELIBERADA"

(Viene de la 1ª Pág.)

cio ocupa Mons. Alfredo Ottaviani, Asesor de la Congregación.

L'Osservatore advierte que se encontraron fragmentos en el interior de la Ciudad del Vaticano, particularmente en el patio de San Dámaso y en la Plaza de Santa Marta, y cerca de la estación del Ferrocarril de la Ciudad del Vaticano.

(En los Estados Unidos, personas familiarizadas con la Ciudad del Vaticano declaran que el ataque aéreo de hecho constituyó una verdadera amenaza contra la seguridad personal de Su Santidad el Papa Pío XII. Advierten que fragmentos de bombas cayeron en el patio de San Dámaso y que el edificio que incluye este "cortile" también incluye los apartamentos privados del Santo Padre, las salas en que el Papa concede sus audiencias, las oficinas del Secretario de Estado del Soberano Pontífice, y muy cerca de estas últimas oficinas, las habitaciones del Emmo. Cardenal Luigi Maglione, Secretario de Estado del Santo Padre. La presencia de fragmentos en el "cortile" de San Dámaso —agregan— demuestra que si una de las bombas hubiese caído relativamente a pocos metros de distancia del lugar en que de hecho cayó, pudo haber ocasionado la muerte del Soberano Pontífice).

L'Osservatore informa que el bombardeo ocurrió aproximadamente a las ocho de la noche del miércoles 19 de marzo, casi a la misma hora en que se perpetró "otra incursión de la misma naturaleza". El avión atacante —agrega— volaba a unos 18.000 pies de altura, y dejó caer seis bombas de pequeño calibre en una zona inmediatamente próxima a la Ciudad del Vaticano.

Un trabajador que pasaba casualmente por el lugar afectado fué alcanzado por los fragmentos de una de las bombas y pereció. Se encontró su cuerpo ante la puerta de ingreso del Oratorio de San Pedro. Un sacerdote agustino, de nacionalidad holandesa, resultó herido.

En el Palacio del Santo Oficio y en el Oratorio se rompieron los cristales de muchas ventanas.

L'Osservatore informa que "de manera especial sufrió daños" el edificio del Colegio de Santa Mónica y la Iglesia anexa. En el Colegio de Propaganda Fide se derrumbó un muro del Convento de las Hermanas. Afortunadamente las monjas se hallaban en la cocina y no se lamentan víctimas.

Se advierte que el Colegio de Propaganda Fide, donde sufrieron daños los cristales de la Capilla, se construyó gracias a la generosidad de los católicos de los Estados Unidos.

L'Osservatore subraya la gravedad de "esta nueva incursión contra lugares que no sólo no tienen equipo militar, sino que se hallan próximas a la Basílica Vaticana y a Ciudad Vaticana, soberana y neutral, cuya extraterritorialidad está garantizada por un Tratado solemnemente".

Es difícil comprender cuál pudo ser el objetivo militar que se propuso el avión atacante —observa L'Osservatore—, a menos que con la "irreverencia deliberada"—como lo demuestra el hecho de que fueron seis las bombas lanzadas— tan sólo se trate de extender la ola de pánico entre la "ya agobiada población", y "contra los reiterados y fervorosos llamamientos del Soberano Pontífice en favor de la Ciudad Eterna".

L'Osservatore también recuerda que la ciencia moderna proporciona medios para discernir los objetos escogidos como blanco, aun cuando los ataques son nocturnos; y declara que "nunca, ni en ningún lugar", debe elegirse como blanco "las moradas de ciudadanos pacíficos y desarmados", ni edificios consagrados a la religión, a la cultura y al arte". L'Osservatore también critica "la desplorabile y frecuente vigilancia que se ejerce sobre la Ciudad del Vaticano, "violando la ley internacional".

L'Osservatore afirma que el ataque del miércoles "se suma a toda una serie de acontecimientos deplorables, que se han repetido en muchos lugares". "Ellos no sólo contribuyen a intensificar la desorientación que infunde el temor, y una reacción por la cual quizás un día sufrirán las consecuencias más dolorosas quienes ahora se hacen responsables de la repetición de estos actos".

DATOS INTERESANTES

(Viene de la Pág. 1ª)

cruces, en una transparencia, y en el centro de la del medio la rosa mística, rodeada, de una corona de espinas. El altar y el cuadro se hallan cubiertos con una cortina negra que se descorre en el decurso de la recepción. Delante de la cortina, y en la parte inferior de los escalones del altar hay una mesa cubierta de negro, en la cual se pone el libro de la sabiduría, un compás, una escuadra, un triángulo, una banda negra y un traje de Rosa-Cruz destinado al recipiendario.

Cuando hay recepción, el Muy Sabio y Poderoso Maestro se sienta en frente de esta mesa. El Pri... y el 2º Vig... al Occ... (el primero y el segundo vigilante al occidente), el primero hacia el Norte y el segundo hacia el Sur. El Secretario se sienta al O... al pie de las grad... hacia el Sur. Todos los demás

hermanos y aun el Muy Sabio, están medio reclinados en el suelo. El altar, la mesa y las Col... serán triangulares.

La segunda pieza representa el infierno con todos sus horrores.

La tercera está cubierta de encarnado y brillantemente iluminada. La alumbran 33 luces, agrupadas como en la primera pieza. Debajo del dosel hay una Cruz Ansatá, que rodea una serpiente, en cuya cruz está grabada la palabra I. N. R. I. También hay al Or... un sepulcro abierto y vacío. En algunos Capítulos se ve al Or... una gloria resplandeciente, en medio de la estrella flamígera.

El altar estará espléndidamente decorado e iluminado con luces transparentes y sobre él habrá una Biblia Sagrada, la escuadra, el compás y una cruz de oro.

En el suelo figura el cuadro de la Logia.

El Capítulo se abre en la primera pieza y se cierra en la tercera.

TITULOS

La Logia se llama Soberano Capítulo Rosa Cruz. El oficial presidente se llama: Muy Sabio y Poderoso Maestro. Los vigilantes se llaman: Muy Excelentes y Perfectos Maestros; y los Caballeros, Poderosísimos y Perfectos Maestros. En el primer punto de la recepción no se emplea el título de Perfecto. Todo lo escrito se llama columnas grabadas.

En el próximo número seguiremos esta publicación, con las señas que usan, los toques, los vestidos, etc., y con datos sobre las ceremonias de la recepción.

Por lo copiado hasta aquí, textualmente, se podrán ir dando cuenta nuestros lectores de todas estas majaderías, humillantes para hombres que se precien siquiera de racionales, porque eso de llamarse ellos mismos 'Sabio', 'Poderoso', 'Perfecto', etc., no deja de ser una ridiculez de marca mayor. Pero ya verán otras cosas... y la fementida interpretación que dan a las letras I. N. R. I.

Y estos majaderos, católicos que vais leyendo, son los que quieren apoderarse de nuestra sociedad... Alerta!!!

EN LA FE DEL PUEBLO

(Viene de la Pág. 1ª)

gías en conserva. Había allí una tradición. Había una sinceridad por encima del sueldo y del prestigio.

"Rebozo y manta. Carne y sangre de Méjico.

"Podemos esperar. No todo está perdido. Queda la Parroquia del Rosario..."

DOS MAGNIFICAS

(Viene de la Pág. 1ª)

totalmente destruidas; 19 sufrieron graves daños, y 20 daños más leves. Entre las iglesias destruidas se lamenta la pérdida de la mejor construcción gótica de la ciudad, la Iglesia de Santa Clara, que guardaba los restos de los reyes angevi-

¡ADELANTE!

Director:

NICOLAS VICTORIA J.

Redacción y Administración:

Ana I. Jiménez

Calle 4a., Nº 21.

Casa Central de Acción Católica

Dirección Postal:

Apartado 245. Panama

SUSCRIPCION

Número suelto... B. 0.05

Suscripción Mensual... 0.25

Seis meses... 1.25

Al año... 2.50

Rogamos se nos indique todo cambio de dirección e informarnos inmediatamente de cualquier irregularidad en el reparto del periódico o en los cobros de suscripción.

Calle 4a., Nº 21

Impreso en los Talleres de

"ACCION CATOLICA"

Cada Socio de la ACCION CATOLICA debe ser un lector asiduo de "ADELANTE"

nos. Sufrió graves daños la Iglesia de la "Incoronata", famosa por sus frescos y por los sarcófagos de la Casa de Aragón. Barletta, y las otras poblaciones de sur, entre ellas Trani, Altamura, Canisa, Gravina, Matera, todas con iglesias magníficas, no sufrieron daños. Por otra parte, más al norte, donde fué poderosa la resistencia alemana, poblaciones y aldeas enteras fueron arrasadas; en su mayoría fueron destruidas las iglesias, entre las cuales pocas tenían valor arquitectónico.

Fué tan rápido el avance aliado, en el extremo sur de Italia, que las poblaciones apenas si sufrieron los efectos de la guerra. En toda Calabria no hubo monumento histórico que fuese perjudicado de alguna manera.

RECONSTRUIRAN LOS MONUMENTOS HISTORICOS DE LA DESTRUIDA CIUDAD DE SAN JUAN

BUENOS AIRES, (NC)—La Comisión Nacional de Museos y Monumentos Históricos ha adoptado diversas medidas para lograr que se reconstruyan los monumentos históricos de la Ciudad de San Juan, destruidos por el reciente terremoto.

Al Ministro de Obras Públicas de la Nación se le ha pedido que en el plan de reconstrucción, tenga en cuenta, especialmente, el edificio de la Catedral y la celda del General José de San Martín y de Fray Justo de Santa María de Oro.

SUSCRIBASE A ¡ADELANTE!

SUS OJOS

TRABAJAN

16 Horas por Día

PROTEJALOS

con los sin igual

BOMBILLOS

G.E. MAZDA

Para que su vista no se resienta con el trabajo a que diariamente está sujeta, viva en un ambiente amplio y correctamente iluminado.

Recuerde que para obtener la calidad e intensidad debida, es indispensable que la marca del Bombillo ofrezca absoluta confianza.—El Bombillo esmerilado

G. E. MAZDA

no solo proyectará la misma intensidad de la luz que marca, sino que es mucho mas económico a la larga, al no ennegrecerse o fundirse prematuramente. Insista en que sus Bombillos sean



Cía. PANAMENA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA "SIEMPRE A SUS ORDENES" COLON

CLINICA DENTAL

Dr. Joaquín M. Arias.—Dr. Juan B. Arias

Cirujanos—Dentistas

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional Ciudad de Panamá

CUMPLIMIENTO

de la

COMPANIA AZUCARERA

"La Estrella"



Lotería Nacional de Beneficencia

Plan del Sorteo Ordinario

divididas en dos series de 24 fracciones cada una, denominadas "A" y "B"

PREMIO MAYOR

Table with 3 columns: Prize description, Series A value, Series B value. Includes prizes for 1 P. Mayor, 1 Sdo. Premio, 1 Ter. Premio, 18 Apro. series, 9 Premios series, 90 Premios series, 900 Premios series.

SEGUNDO PREMIO

Table with 3 columns: Prize description, Series A value, Series B value. Includes prizes for 18 Apro. series, 9 Premios series.

TERCER PREMIO

Table with 3 columns: Prize description, Series A value, Series B value. Includes prizes for 18 Apro. series, 9 Premios series.

1,074 Premios... Total... B.163.344.00

Precio de un Billete entero... B/. 24.00

Precio de cuadrogésimo-octavo... 0.50

Movimiento de A. C.

A cargo del Comité Propulsor de Organización de la rama de Caballeros Católicos. Sus oficinas están situadas en la calle 4ª N. 21—Teléfono 922.

LA CAMPAÑA POR LA SANTIFICACION DE LOS DIAS FESTIVOS

Las consecuencias de la profanación de los días festivos no puede ser más dolorosa para la religión, para la moral, para la cultura, convirtiéndolo al hombre por las vías de la impiedad en un ser de apetencias puramente materiales. Dios despreciado y sus Mandamientos conculcados; para la familia, pues el obrero ni siquiera el domingo o día festivo puede consagrar al amor más legítimo que Dios ha colocado en su corazón creado para amar. Para el mismo individuo, porque con el constante trabajar destroza su organismo, agota sus fuerzas y de una esperanza para la familia se vuelve una carga ella; y por último la Justicia de Dios que se cierne constantemente sobre el profanador de sus Mandamientos, como claramente lo predicó aquel varón de Dios, el Santo Cura de Ars: "Dos caminos conozco para vivir siempre en la pobreza: robar y trabajar en día festivo".

LA VOZ DEL PONTIFICE

La Misión de los Hombres de Acción Católica

EN EL MUNDO EXTERIOR

Finalmente, en torno al centro de vuestra persona, de vuestra familia y en torno al círculo de vuestra profesión, se mueve la grande órbita del mundo exterior, que todo lo circunda y lo envuelve; mundo inmenso, revuelto, en cuyas sendas todas las edades, todas las condiciones, todos los caracteres, y al mismo tiempo todos los valores y todas las bajezas, todas las virtudes y todos los vicios. Es un encuentro y una mezcla de dos mundos, del mundo de Satanás y del mundo de Cristo, que es el reino de Dios sobre la tierra, en el cual, si bien hay algún escándalo, los ángeles lo harán desaparecer un día (S. Mateo, 13 41.—Cfr. Gregorio M. Homil in Evang. XII n. I). Nadie puede creerse tan apartado, tan recluso, tan asiduo y ligado al hogar o al trabajo que no tenga algún contacto con el mundo: "de otra suerte, como escribió el apóstol San Pablo a los Corintios, sería menester que os saliese de este mundo" (I Cor., 5, 10). Puede decirse que este contacto y comercio es de todos los instantes. En vano os esforzaríais de encerraros en vuestra habitación sin traspasar el umbral: el mundo llegaría hasta vosotros. Aún en los claustros más ausilosos y apartados en medio de las selvas y de los montes llega el lejano eco de las voces del mundo: voces de risas descompuestas, de tristes lamentos, cantos de voluptuosidad y de odio, clamores de triunfo y de desesperación, que gritan a las almas vírgenes de mundanos tormentos y solicitudes, su ansia de piedad, de amor, de oración, de rescate, Cristo pidió al Padre, en la víspera de su pasión, que no sacara del mundo a aquellos a quienes llamaba sus amigos, sino que los preservara del mal (cfr. S. Juan, 15, 15; 17, 15), en tanto que los enviaba en medio del mundo como El mismo había sido enviado para aliviar, curar y santificar a las almas. Vosotros no sois sacerdotes; mas sois amigos de Cristo, apóstoles de su amistad y de su divina caridad. Vuestro apostolado, vuestra labor

está por lo tanto netamente trazado; con el concurso de la gracia que obtendréis mediante la oración y la vigilancia, os preservaréis del mal; con vuestro celo y vuestra caridad, dones también del espíritu de Dios, colaboraréis en arrancar al mundo de la dominación de Satanás para restaurarlo dentro del reino saludable de Cristo.

LA ACCION EN DEFENSA DE LA MORAL PUBLICA

No sólo el cristiano, sino las personas dotadas simplemente de honestidad y de buen sentido natural se asombran y se aterrorizan a la vista de la creciente marea de inmoralidad, que, aun en estos tiempos excepcionalmente graves, amenaza su mergir la santidad. Nadie vacila en reconocer que la causa de este mal reside especialmente en las publicaciones licenciosas, en los espectáculos inconvenientes que se ofrecen a los adolescentes y a los hombres maduros, a los jóvenes y a los ancianos, a las madres y a las jóvenes. ¿Qué podrá decirse del arte, de la moda, de las costumbres públicas y privadas de ambos sexos? Difícil es creer a qué grado de corrupción moral no vacilan en descender algunos autores, editores, artistas, empresarios literarios y dramáticos, artísticas y rios y divulgadores de tales obras escénicas, quienes convierten el uso de la pluma y del arte, del progreso industrial y de las maravillosas invenciones modernas, en medios, armas y atractivos de inmoralidad. Escritos y producciones, que son indignos del honor de las letras y de las artes, encuentran, sin embargo, lectores y espectadores por miles. Y veis a los adolescentes arrojarse sobre este alimento del espíritu y de los ojos con todo el ardor de las pasiones nacientes; veis a los propios padres conducir a estas tristes escenas a sus hijos, en cuyos tiernos corazones y pupilas se grabarán en cambio de inocentes y sanas visiones, estas fatales imágenes y anhelos que a menudo no se borrarán jamás.

(continuará)

Muy acertadamente fué escogido por el Rev. P. Manuel Prada, el término de las sesiones de ejercicios espirituales a señoras y señoritas, para la institución oficial de la Acción Católica en su parroquia.

Buen número de nuevas socias, que recibieron la insignia de manos de nuestro Consiliario General, Excmo. Mons. Beckmann e hicieron su consagración ante Jesús Sacramentado, se agregaron a las 113 pertenecientes a esa jurisdicción parroquial que se habían inscrito con anterioridad en la organización de Damas y cuyos nombres han sido entregados al Sr. Párroco por la Secretaría General.

Dos de ellas, destacadas por su actuación desde los comienzos, han sido escogidas con otras señoras, también de valiosas aptitudes y buena voluntad, para la Directiva parroquial de Damas en Cristo Rey, nombrada recientemente y constituida así.

Presidenta: Dña. Celia Q. de Díaz. Vice-Presidenta: Dña. Lola G. de Zubieta.

Secretaria: Dña. Raquel A. de Orillac.

Tesorera: Dña. Marcela O. de Poirras.

Vocal: Dña. Isabel I. de Chanis.

Vocal: Dña. Cecilia M. de Arias.

A todas las felicitamos cordialmente y les ofrecemos nuestro curso de sincero compañerismo.

La alocución de Mons. Beckmann en el salón Claret, que precedió al acto de la consagración, estuvo ple-

na de Sabiduría y de Consejo; por lo que, si bien ha penetrado muy hondo en el alma de todas, resulta difícil resumirla en palabras. Recomendó como base y fundamento de la A. C. tres virtudes: la Fe, una fe radiante, alimentada con claro conocimiento de las verdades reveladas; la Caridad, una caridad ardiente, de llama que ilumina la familia y la sociedad; la abnegación y el espíritu de sacrificio, sin lo cual no es posible el apostolado necesario al resurgimiento cristiano en la sociedad, que es la finalidad de la A. C.

La unión y coordinación de los distintos miembros y sus actividades en un solo cuerpo organizado, característica de las más notables en la A. C. fué muy recomendada también por nuestro Consiliario General; explicó admirablemente el engranaje de los organismos parroquiales con la directiva central de cada una de las cuatro ramas que forman la A. C. y de éstas en el Consejo Arquidiocesano; recordó los esfuerzos que desde un principio se han venido haciendo para llegar a ese conjunto armónico y completo, y terminó felicitando al Sr. Párroco y a las socias de Cristo Rey.

La Directiva General de Damas se complace de igual modo y se une a esta felicitación rogando al Cielo por el progreso de este organismo parroquial, que contribuye al desenvolvimiento de este cuerpo de la Acción Católica Panameña, como parte del Cuerpo Místico de Cristo.

Ecos de la Juventud Femenina

EL APOSTOLADO EN LA OFICINA

Se sale de la escuela, coronada la frente con los laureles del triunfo, y, mientras no haya en nuestra mente un ideal ya a realizarse, todas vamos a trabajar. ¡A trabajar para ganar dinero y no olvidar lo que hemos aprendido!

Casi ninguna habrá pensado, voy a trabajar en tal o cual oficina para con mis esfuerzos ayudar a su buena marcha, cosa que es en sí lo único que nos abre las puertas de dicho local, pues solo eso necesita tal empresa... y sin embargo de no haber tenido en nuestra mente esa idea, al hacernos de la obligación, trabajando concienzudamente no hacemos mas que cumplir con nuestro deber, y de hecho, ¿quién lo niega? ¡Contribuir indirecta o directamente al buen funcionamiento, al progreso de dicha Compañía! Es qué sin pensarlo lo hacemos, verdad?

Pues bien, hasta aquí hemos cumplido con nuestras obligaciones para con nuestra oficina... ¿y es eso todo? ¡No!

Fuera de esta obligación con sus consecuentes ventajas y desventajas... hay otra que a toda joven cristiana nos persigue por doquier, como la sombra, y es la del Buen Ejemplo!

Y ¿Cómo dar buen ejemplo en la oficina, por qué y para qué ahí?.. Nuestro único deber no es acaso hacer bien nuestro trabajo? ¿Qué mas buen ejemplo?... Si; realmente pareciera que hasta aquí llegó el límite... pero no es así! Hoy día la "democracia" bajo muchos aspectos influye en la humanidad, y en la oficina no solo se trabaja, sino también se adquieren amistades... y hay oportunidad de ver, oír y quizás también hablar muchas cosas. Y así como SIN PENSARLO hacemos que nuestra oficina marche bien, en ge-

neral, del mismo modo inconscientemente podremos ayudar a conservar el Espíritu de Cristo en nuestro alrededor con nuestro ejemplo, como también llegaremos a formar parte activa del mundo pagano si no oponemos a nuestros compañeros de licada pero dignamente una tenaz resistencia.

El ambiente en que vivimos ha puesto a las jóvenes en una posición tal, que por sí solas son o se creen, mejor dicho, casi capaces de afrontar sin ayuda las dificultades propias de su estado... esto por un lado; y por otro, se está ya tan conaturalizado con el sistema de "eso es moda"... hacer lo que se ve en los figurines impresos y ambulantes, que hay precisamente en las oficinas, donde nos acostumbramos a no pedir ayuda a cada momento, un gran peligro para la joven católica POCO OBSERVADORA, pues si no se detiene a pensar o consultar sus actuaciones, fácilmente se dejará influenciar por sus demás compañeros, muy posiblemente de costumbres distintas, llegando, sin pensarlo... a hacer lo que el mundo pagano, ¡el mas poderoso enemigo de Cristo!

¡Joven católica que por haber acobardado de graduarte buscas colocación, no olvides que, ante todo eres cristiana... mira lo que haces, da siempre buen ejemplo... no dejes ganarte de los demás permitiendo que te impongan costumbres contra los dictados de tu conciencia... tu actitud delicada pero firme los moverá a admirarte e imitarte... y si no tanto es posible conseguir. ¡Loado mil veces sea Dios que con mas méritos y galas para tu alma te ha visto contribuir a conservar en tí el Espíritu de Cristo.

DOS MIL SACERDOTES DE NUEVA YORK OFRECEN SUS MISAS PARA QUE NO SEA BOMBARDEADA LA CIUDAD ETERNA

NUEVA YORK, (NC) — Los dos mil sacerdotes de la Arquidiócesis de Nueva York ofrecen sus Misas y oraciones "para que se salve de la destrucción vuestra Ciudad de Roma, que es al mismo tiempo la Ciudad del Mundo", reza un telegrama enviado por el Excmo. y Revmo. Mons. Francis J. Spellman, Arzobispo de Nueva York, a Su Santidad el Papa Pío XII, en el día en que

el Santo Padre conmemoraba su sexagésimo octavo aniversario.

El clero de Nueva York suscribió el ofrecimiento durante una Conferencia que se reunió en torno del Metropolitano. El cable de Monseñor Spellman reza:

"Los sacerdotes de la Arquidiócesis de Nueva York, al reunirse en conferencia ordinaria, reiteran que están unidos de todo corazón a Vues-

Con 'billete falso' no se recibe el premio

—Otra pregunta sobre la carta de mi sobrina: Me dice que se siente muy feliz con su "religión cristiana evangélica, que es la de su esposo y su mamá". ¿Puede sentirse feliz de veras?

—Ella lo sabrá. Dada su ignorancia, no me extrañaría que así sea. Pero ha de saber Ud. que son muy diferentes la felicidad del error y la de la verdad. Y si no, dígame:

Si tomara todo un número de la lotería y saliera premiado con el premio gordo, ¿no se sentiría feliz? —Felicísimo.

—Pero si le aseguran que otra persona también dice que tiene todo ese número, y por tanto, reclama para sí el mismo premio gordo, ¿se sentiría felicísimo?

—No tanto como antes, pero todavía tendría mis esperanzas...

—Y si llega a convencerse de que el otro número había sido vendido por una agencia oficial y el suyo por una agencia falsificadora de billetes, Ud., perdida ya toda esperanza de cobro, ¿se sentiría aún feliz?

—¿Feliz?... No; el mas desdichado.

—Conque ya ve Ud.: el mismo número que antes le hacía felicísimo, le atormentaría después horriblemente. En cambio, el que tenía el verdadero número, continuaría sumamente feliz. ¿No ve ahora la diferencia entre la felicidad del error y la de la verdad?...

—Ya lo creo.

—Pues aplíquese el cuento a su sobrina. Cree que le ha caído la "lotería evangélica", y se siente doblemente feliz porque también le ha caído "a su esposo y su mamá".

Si supiera que, según nosotros, el verdadero "billete" premiado con la vida eterna es el nuestro, o sea, que nuestra Iglesia es la única verdadera Iglesia de Cristo, debiera tener sus temores, sus dudas; en una palabra, ya no debiera sentirse tan feliz.

Y si a fuerza de oración y estudio fuera capaz de averiguar que

su "Iglesia Evangélica" no es más que un "billete" hecho por agencias falsificadoras, su felicidad se convertiría en tremendo desengaño. Por que, ¿cómo puede ser verdadera y auténtica Iglesia de Cristo, la organizada "a su imagen y semejanza", o sea, según sus ideas, por agentes del siglo XX?...

Que ellos conserven la Biblia, sólo sirve para disimular mejor su fraude. ¿Cree Ud. que los falsificadores de billetes no tratan de imitar las letras y diseños de los verdaderos?... Sería suma estupidez organizar una "Iglesia Cristiana" con el Corán de Mahoma.

—Así que no basta, como dice ella, "procurarse una Biblia para conocer la verdad"?

—Es otro de los muchos disparates que hay que perdonar a su ignorancia.

Mire; el día 24 celebramos la fiesta de la conversión de S. Pablo. Llamábase Saulo. Conocía muy bien la Biblia de entonces y era muy celoso y observante de su religión bíblica (Hechos, XXII 3; Gal., I, 14), muchísimo más que su sobrina de la suya; sin embargo, iba extraviado. El mismo Jesucristo se le apareció y le dijo: "¡Saulo, Saulo! ¿Por qué me persigues?"

Y cuando Saulo se mostró dispuesto, no a seguir su interpretación bíblica, sino a hacer la voluntad de Dios, ¡le dijo acaso Jesucristo: "Lee la Biblia, y conocerás la verdad"? No. Lo que le dijo, fué: "Levántate y entra en la ciudad, donde se te dirá lo que debes hacer". Y mandó a su siervo Ananías que se lo dijera (Hechos, IX).

Dígale, pues, a su sobrina que se deje estar de pampinas. Si quiere meterse a "doctora", que no sólo lea, sino que estudie a fondo los Evangelios, y mejor aún que se dedique a guiar por los que deben hacerlo. Con "billetes falsificados" no espera más recibir el premio de la vida eterna.

CONFIRMA SU POLITICA EL DEPARTAMENTO DE GUERRA DE EE. UU. CON RESPECTO A ROMA

WASHINGTON, (NC)—El Secretario de Guerra Henry L. Stimson declaró ayer que las fuerzas de las Naciones Unidas en el área de Roma, harán todos los esfuerzos posibles por salvar los monumentos históricos, en tanto no se les emplee con propósitos militares por el enemigo.

La política del Departamento de Guerra es clara y definitiva —dijo el señor Stimson—. Se habrá de tomar todas las posibles precauciones para salvar las propiedades culturales, históricas o religiosas.

"Sin embargo, si se descubre que el enemigo hace uso obvio de tales

propiedades con propósitos militares, y que se pone en peligro la vida de los soldados estadounidenses, no puede haber alternativa. Las vidas de los estadounidenses han de salvaguardarse".

El Secretario dijo que los bombardeos hasta el momento efectuados, se han concentrado en las líneas férreas que salen de Roma o conducen a la ciudad, en los patios ferroviarios de la misma Roma, y en los aeropuertos suburbanos.

Agregó el Secretario Stimson que, hasta donde se tienen noticias, no hay grandes concentraciones de tropas alemanas en Roma.

tra Santidad, particularmente en esta hora dolorosa. Expresa, asimismo, que se adhieren a Vuestros sufrimientos y a Vuestros plegarias para que se apresure el advenimiento de una paz justa. En Vuestro sexagésimo octavo aniversario, Santo Padre, os ofrendamos nuestro afecto y devoción y os ofrecemos nuestras Misas para consuelo Vuestro, y pedimos al Cielo que se salve de la destrucción vuestra Ciudad de Roma que es, al mismo tiempo, la Ciudad del Mundo".

EN CASTELGANDOLFO HAY TODAVIA NUMEROSOS REFUGIADOS

CIUDAD DEL VATICANO, (NC) En la Villa Pontificia de Castelgandolfo todavía se encuentra un número muy considerable de refugiados. Por dificultades insolubles no es posible trasladarlos a otro lugar. Las circunstancias existentes no permiten comprobar a cuántas as-

cienden, exactamente, las víctimas del ataque aéreo a Castelgandolfo, pero se sabe que hasta ahora han sido removidos de 300 a 400 cadáveres.

DE BROMA

EN VISITA

—¿Es su hija la que está en la pieza inmediata? ¡Oh!, toca admirablemente el piano.

—No, señor; es la criada que está limpiando el teclado.

MENU ILUSTRADO

Un caballero entra a comer en un restaurante. Coge el "menú" y observa que está lleno de manchas. Y al presentarse el camarero le dice:

—Veo que tienen ustedes una excelente costumbre en este restaurante: presentar el "menú" ilustrado con las muestras de los varios platos.

Sección de las Damas

PARROQUIA DE SANTA ANA

Serie de Instrucción sobre Ejercicios Espirituales del 19 al 25 del presente mes

Las sesiones serán a las 7.30 p.m. todos los días.

Las pláticas y meditaciones están a cargo de S. Excelencia Monseñor Beckmann, Consiliario General de la Acción Católica.

La Directiva General espera de

las socias de esta parroquia una asistencia tan entusiasta como la del año anterior, a juzgar por las gratas impresiones manifestadas en la reunión del primer martes de este mes.

LA ACCION CATOLICA PARROQUIAL DE CRISTO REY

Siempre con miras a la difusión y engrandecimiento de la Acción Católica, con íntimo gozo y considerándolo como bendición de Dios a la primera siembra, vemos cada avance de este movimiento salvador de la sociedad y de la Patria.

Lentos, pero seguros han sido sus pasos entre nosotros, y mucho es, sin duda lo que todavía está por hacer; mas, un acontecimiento como el del viernes 10 del presente, anima por lo que promete para el porvenir.

Noticias Locales

Para estudios secundarios dan 56 becas—Son para la Normal, Artes y Oficios y la Profesional

Para la adjudicación de cincuenta y seis becas para hacer estudios secundarios en las Escuelas Oficiales de la República el Ministerio de Educación celebrará un importante concurso para el que ya están abiertas las inscripciones respectivas, las cuales quedarán definitivamente cerradas el próximo diez de abril, fue informada la prensa local.

De estas cincuenta y seis becas, que son para estudiantes panameños, 50 son para hacer estudios en la Escuela Normal "Juan Demóstenes Arosemena", de Santiago de Veraguas, cinco para la Escuela Profesional de Señoritas y una para la Escuela de Artes y Oficios "Melchor Lasso de la Vega".

Las becas para la Profesional y el Artes sólo son para el primer año, se informa, verificándose los exámenes correspondientes a la adjudicación de todas las becas los días 17 y 18 de abril próximo en las escuelas "Secundarias de David", Normal de Santiago y Profesional de Panamá, respectivamente.

Los interesados en estas becas deben enviar al Ministerio de Educación las solicitudes respectivas en las cuales harán constar lo siguiente:

1.—Nombre del aspirante. 2.—Año de estudios para el cual el estudiante, si se trata de normal. 3.—Lugar donde presentará el examen.

También los aspirantes acompañarán un certificado de nacimiento, uno de terminación de estudios primarios, los que van para el primer año, del último año, los que van para años superiores al primer año. Y por último un certificado de salud.

Proyéctase construir la carretera de concreto de Panamá a Chepo

Por datos que hemos obtenido en fuentes fidedignas estamos en condiciones de informar que el Gobierno Nacional está adelantando gestio-

nes ante el Gobierno de los Estados Unidos con el propósito de construir entre los dos una moderna carretera de concreto desde Panamá hasta Chepo.

La carretera será más o menos del mismo ancho, hasta la entrada de Panamá Viejo, del que tiene el tramo comprendido entre la ciudad y el río Matasnillo, en Las Sabanas, junto al Hipódromo de Juan Franco.

Como es sabido, esta sección de la Vía España, fue ensanchada el año pasado por orden del Excelentísimo señor Presidente de la República, don Ricardo Adolfo de la Guardia.

La construcción de la carretera de concreto desde la capital hasta Chepo, conjuntamente por los dos Gobiernos, constituirá una importante adición a la Carretera Interamericana.

Serán detenido los chóferes que sean sorprendidos extrayendo arena en las playas adyacentes al Distrito Capital

Lo ha solicitado así a la Policía el señor Administrador Gral. de Rentas Internas

El Administrador General de Rentas Internas ha solicitado al Segundo Jefe del Cuerpo de Policía Nacional, Coronel José Antonio Remón, que detenga y ponga a órdenes de su Despacho, a todos los chóferes, ya sean de carros particulares o de carros oficiales que extraigan arena de las playas adyacentes a esta ciudad hasta la desembocadura del Río Juan Díaz, para proceder a imponerles la pena que establece la ley. Dice así en parte la nota del Administrador de Rentas Internas para el Jefe de Policía:

"El artículo 3º del Decreto Nº 52 de 1941 PROHIBE TERMINANTEMENTE la extracción de arena de las playas del Distrito de Panamá, comprendidas entre el límite de la Zona del Canal y la desembocadura del Río Juan Díaz, y no obstante esa prohibición, existe una gran cantidad de chóferes que continúan extrayendo arena de esas playas, u-

SUGESTIONES PARA EL MES DE MARZO

- 1.—*Jaculatoria para todo el mes:* "San José, padre nutricio de Nuestro Señor Jesucristo y esposo de la Virgen María, rogad por nosotros. (300 días de indulgencia, una vez al día).
- 2.—*Evangelio del mes:* "De los fundamentos de la Ley Nueva: S. Lucas, Cap. 6, de 20 a 39.
- 3.—*Intención de la Comunión y Santa Misa:* Las necesidades del Santo Padre y de la Iglesia.
- 4.—*Virtud que se ha de practicar:* La mortificación de los sentidos.
- 5.—*Sugestión de la Organización:* Propagación para la asistencia a la Santa Misa los Domingos y Fiestas de guardar.

L. D.

Continúan en Santo Domingo las Fiestas del Centenario

CIUDAD DE TRUJILLO, (NC)—Con la presencia en esta capital de la venerada imagen de Nuestra Señora de Altargracia, los actos religiosos con que se conmemora el primer centenario de la independencia de la República Dominicana han adquirido solemnidad extraordinaria. Comemoraciones civiles, culturales y religiosas, así como eventos sociales y deportivos, vienen celebrándose en la histórica ciudad capital, a la que han acudido representantes de 30 naciones amigas, que enviaron sus Misiones Especiales.

La Catedral recibe diariamente millares de fieles que acuden a desfilar ante la milagrosa imagen; además, se han depositado allí los restos de los Padres de la Patria Juan Pablo Duarte, Francisco del Rosario Sánchez y Ramón Matías Mella, y que serán trasladados luego al Altar de la Patria en el Baluarte del Conde.

El 26 de febrero se celebró una magna comunión colectiva de hombres, en la Misa que oficiara solemnemente el Excmo. y Revmo. Mons. José Beltrami, Legado Pontificio. En la tarde del mismo día, con la participación de representantes del Gobierno, del Clero, de las comunidades religiosas y fieles en general, fue llevada la imagen de la milagrosa Virgen al Altar de la Patria, donde el Legado Pontificio, desde lo más alto del Bauarte, dió al pueblo dominicano la Bendición Papal, y con-

cedió con las debidas condiciones una indulgencia plenaria. De allí partió el desfile de regreso a la Catedral, para acompañar a la Virgen.

Un día antes, el 25, Misiones Especiales de Europa y de América presentaron sus credenciales, con un intercambio de discursos entre el Legado Pontificio, Decano de las Misiones, y el Presidente de la República, Generalísimo Dr. Rafael Leonidas Trujillo Molina.

El 27 de febrero, Día de la Independencia, se verificaron los actos centrales del Centenario. Después de una ceremonia solemne en el Congreso Nacional, la comitiva oficial se dirigió a la Santa Basílica Metropolitana, para efectuar el traslado de los restos de los Padres de la Patria. La muchedumbre desfilaba en absoluto silencio. Después de rendírseles los honores correspondientes, fueron colocados en el monumento que para su perenne morada fué erigido en el Altar de la Patria. Se encendió la lámpara votiva que arderá permanentemente allí, y luego se entonó el solemne TE DEUM. El desfile de la Catedral al Baluarte fué emocionante, encabezado por el Ejército, la Guardia Universitaria, el Cuerpo Consular y Diplomático, las misiones especiales, y los sarcófagos conducidos sobre carros con regios caballos; seguía al desfile altos funcionarios de la Nación, el Clero, y Dignidades Ecclé-

La Mujer y el Cinematógrafo

Alfonso Junco, notable y reconocido poeta mejicano dice así de la mujer: "Es muy difícil, pensar en la mujer sin pensar en ese aditamento minúsculo y luminoso que nunca la deja. Lo lleva en su bolsa, y consulta con él a cada instante. Lo tiene, agrandado y multiplicado, en su alcoba. En su tocador, en todos los ámbitos y rincones de su casa, y vuelve a él los ojos con una afectuosa familiaridad e insistencia. ¿Qué haría la mujer sin espejo? La mujer sin espejo andaría buscando sustituto en los vidrios de las ventanas, en los cristales de los aparadores, en el agua de las fuentes... mas no podría prescindir de ese reflejo luminoso que es como un complemento de su naturaleza y un ímán de su ser. Mirarse en el espejo es función específicamente femenina. Y se mira en el espejo con un propósito y una esperanza: verse mejor, aderezarse mejor, sentirse mejor.

Pero así como la mujer tiene su espejo para cuidar y componer su perfección externa, tiene también un espejo en qué mirarse para ad-

siásticas, el Cuerpo de Bomberos, y fieles en general. En los alrededores del Baluarte estaban colocadas representaciones de las Escuelas Públicas. Al terminar el TE DEUM, el Honorable Señor Presidente de la República pronunció un elocuente y patriótico discurso, y luego entregó a los escolares, porvenir de la nación, la Bandera Nacional.

resar su perfección interior. Ha de acudir a él, siquiera con la frecuencia y fidelidad con que acude al otro, pues le importa vitalmente vigilar la belleza del espíritu, más esencial, más duradera, más trascendente que la belleza corpórea.

"Tiene la mujer ese espejo espiritual. No necesita buscarlo, ni adquirirlo en las tiendas, ni reponerlo nunca porque jamás se rompe. Sin costo lo tiene y no está sujeto a fragilidades ni mudanzas. El espejo es María. Espejo luminoso y apacible. Espejo de tan suave y encantadora atracción, que una vez visto bien, hay que volver a él constantemente. Espejo de doncellas, espejo de esposa, espejo de madres, espejo de viudas. Universal espejo de la mujer que en él ha de mirarse y remirarse con limpio anhelo y amorosa esperanza..."

Nos parecemos a lo que miramos. Y ese mirar constante al cinematógrafo —pocas veces limpio y ennobecedor— ese mirar constante a la atrayente publicidad del mal y a las frívolas estrellas de la pantalla, va conformando nuestro espíritu familiarizándonos con ligerezas y manchas, moldeándonos conforme a un tipo bajo o medioche, numen su-

pre la obra de su madre" dijo Napoleón derramando lágrimas sobre el sepulcro de la suya. Y es que la mujer cristiana y perfecta es la salvación del porvenir de todo pueblo.

El neopaganismo de la época prediciendo por el cine corruptor, ha querido hacer un monstruoso de la compañera del hombre, porque ésta quiere olvidar que su dignidad y honor lo forman su pudor y su virtud.

La caída de la mujer tiene repercusiones dramáticas y tremendas en el hogar y en la sociedad. Por eso, cuando en una sociedad empieza a decaer el ideal puro de la mujer, la sociedad se encuentra con la mayor de las amenazas. Y si el ideal no se depura ni se depuran las costumbres femeninas la hora inexorable de la catástrofe está tocando la última campanada.

La mujer es el corazón del mundo dice un conocido escritor y le dará siempre el ritmo decisivo de salud o de ruina. Nunca, a pesar de todos los descarríos de los hombres, nunca se pierde una sociedad si la mujer mantiene en alto su limpieza y en el hogar vigila la lumbre sagrada.

Jaime SERNA

FESTIVIDAD DEL GLORIOSO PATRIARCA S. JOSE



DIA 19
MISAS: A las 5:45, 6:30, 8, 9 y

10:30 a.m.—Desde las 5:45 a.m., se empezará a distribuir la Sagrada Comunión a los innumerables devotos de San José que tendrán la devoción y el gusto de comulgar en su sagrado templo. La Iglesia nos dice en este día a todos los fieles, y al pueblo panameño especialmente: "Id a José". El mayor de los santos nos aguarda en su trono del Altar de oro para bendecirnos y concedernos sus gracias. San José es el Santo que más poder tiene en el cielo y en la tierra.

A las 9 a.m. Misa cantada solemnemente en honor del Santo y Panegírico en que se cantará sus glorias, con asistencia del Excmo. Sr. Obispo Mons. Francisco Beckmann. A las 7:30 p.m. Exposición, santo Rosario, Ejercicio, Bendición y veneración de la reliquia de San José.

nas veces de día y otras veces a altas horas de la noche para burlar la vigilancia de los Inspectores de esta Administración General".

"Como el Cuerpo de Policía Nacional al digno cargo de Ud. ha venido cooperando siempre con esta Administración en todo lo relacionado con la vigilancia, ruego a Ud. se sirva impartir las órdenes del caso a fin de que los Agentes de Policía de servicio en TODO ESE LITORAL, y especialmente en Peña Prieta, Bella Vista, San Francisco de la Caleta y Panamá la Vieja, DETENGAN Y PONGAN a ORDENES DEL SUSCRITO, a cualquier chófer.

Cada Socio de la ACCION CATOLICA debe ser un lector asiduo de "ADELANTE"

CASA EDITORA
Imprenta de la Acción Católica.
Todo trabajo tipográfico mándelo a la Imprenta de Acción Católica.

JUVENTUD CATOLICA FEMENINA

Se recuerda a las señoritas católicas que durante los meses de verano siguen los Círculos de Estudios en la Casa Central de la Acción Católica.
Todos los miércoles a las 5.30 p.m.

CENSURA CATOLICA DE PELICULAS

- Presidente**
MUJER SIN ALMA—Positivamente mala.
REBELION—Reservada a personas de criterio formado.
Lux
LA HERMANITA DE SU CRIAD—Buena para todos.
Tropical
ESTRELLA NORTEÑA—Reservada a personas de criterio formado.
Iris
DISTINTO AMANECER—Positivamente desaconsejable a todos.
ARRIBA LAS MUJERES—Positivamente desaconsejable a todos.
Variedades
LOS MISERABLES—Reservada a personas de criterio formado.
Eldorado
LA MUJER NUNCA PIERDE—Buena para todos, impropia para niños.

La elección de una Cruz

(LEYENDA)

Muy largo era el camino, el suelo era pedregoso, el calor era asfixiante, quemaba el sol, dormíase el aire, cantaban las chicharras, no se movía ni una hoja... un peregrino fatigado y expuesto a los rayos solares llevaba la cruz de su vida por la penosa senda en la cual no había un árbol de sombra, ni un recordo de yerba.

Por fin aunque bochornosa llegó la noche, la noche reparadora que si no refrescó su frente con la brisa que no se levantó, sacudió sobre sus sienes el hisopo impregnado del sueño. Dejose caer, abrió sus fauces para atraer más aire, echó su cabeza en un ribazo más alto que el suelo...

—Ay! dijo, y qué pesada es la cruz que Nuestro Señor me ha dado! Ya sé que a todos nos hace falta una cruz para asemejarnos a Jesucristo y entrar en la gloria... Pero la que a mí me ha tocado es la peor de todas... la peor... la peor de todas... la peor: y se durmió. Se durmió profundamente. Y de repente se encontró con Jesucristo

resplandeciente en un trono, que le dijo cariñoso:

—¿Qué tienes? estás triste! ¿qué te pasa?

—¡Ah! Señor estoy fatigado de mi cruz. No puedo con ella. La voy llevando ya treinta años. ¿No habría otra por ahí más suave? o al menos diversa para variar. La llevo por que viene de vuestra mano, Dios mío. Pero si no...

—¿De modo que quieres cambiar de cruz? Pues ven conmigo hijo mío.

Y le llevó a un valle hondo, oscuro, de soledad y llanto, repleto todo de cruces. Entró el peregrino y quedó espantado al ver las innumerables cruces que allí estaban. Allí se habían reunido todas cuantas desde el principio había llevado todos los hombres, viejas, enmohecidas, gastadas... Y allí estaban cuantas los hombres habían de llevar hasta el fin de los siglos, nuevas, flamantes, enteras.

—Mira, le dijo el Salvador, ahí están todas las cruces que ha habido y que habrá. Puedes dejar la tuya, y coger la que te agrade más.

Apenas oyó tal, dejó al punto la suya. Respiró viéndose libre de ella. Ni la quiso mirar. Metióse a escoger una de las que allí estaban.

¡Cuánta variedad! allí la cruz de plomo del remordimiento, la cruz amarilla de la envidia, la cruz seca de la ingratitud, la cruz espinosa de la enemistad de las familias, la cruz dislocada de la enfermedad, la cruz del menosprecio, la de las calumnias, la del poco entendimiento, la de la traición y desamparo, la del sufrimiento de los de la familia, la de la pobreza, la del deshonra, la de la ruina de la hacienda...

Echó una mirada por todas ellas, y aunque ninguna le gustaba, pensó que no dejaría de hallar alguna entre tantas que fuese más llevadera que la que acababa de dejar, de la cual aún tenía desollado el hombro derecho.

Y buscando, buscando, miraba y tanteaba y probaba todas, sin escoger ninguna.

Porque todas tenían cada una su dificultad. Al fin eran cruces, una era ligera, pero larrga, larrrga, interminable. Otra era corta, pero muy incómoda para llevarla. Otra era larga y ligera; pero ¡tenía cada punta y cada astilla, sobre todo por donde había que tomarla!... Encontró una muy bonita, pero ¡qué pe-

sada! Otra muy ligera y muy corta, pero ¡qué sucia y qué repugnante!...

Y así, que larga, que fea, que pesada, que incómoda, fué tomándolas todas a pulso, cogiendo una, dejando otra, sin encontrar ninguna que le viniese bien. El pobre estaba desesperado.

—Pero ¡Señor! dijo mirando al cielo, aquí no hay una cruz decente. ¿No se puede vivir sin cruz, Dios mío?

—No, hijo mío, le respondió Jesucristo, el que quiera venir en pos de mí tiene que tomar su cruz. Con su cruz han venido los Santos todos, y tú no vas a ser menos. Hasta mi Madre vino con cruz!... Con que ¡ya ves!

Volvió el pobre hombre a examinar las cruces, y por fin, después de muchos tanteos y de haber recorrido tres o cuatro veces las que parecían más llevaderas, dió un grito de satisfacción y casi de alegría, y tomando una dijo:

—¡Esta! Señor, ya he hallado una que creo la podré llevar. Esta. ¿La cojo? ¿me permitís coger ésta? —Bien está. Pero, hijo de mi alma, le añadió sonriendo Jesucristo, advierte que esa es la misma que yo te había dado. la misma que antes te pareció tan pesada, la mis-

ma que desechaste y querías cambiar por otra. Es decir tu cruz, la que yo te elegí! Pues, que! ¿piensas que yo no sé dar a cada uno la cruz que más le conviene? Toma tu cruz. Y no envíes a nadie la suya.

Y aquel pobre hombre salió confundido, pero enmendado. Tomó su cruz y con ella siguió animoso a Jesús. Y cuentan que desde aquel día ya no le pareció tan pesada. Y que, al contrario, cuanto más él se animaba, más ligera la cruz se le hacía.

¡Oh cristiano que caminas por el mundo: con cruz tienes que caminar!

¡Con cruz tienes que ir! con una cruz parecida a la de Jesucristo, o parecida a la del buen ladrón o parecida a la del malo!

Cógela como la de Jesucristo, sien do bueno y parecido a él.

Y si no puedes como la de Jesucristo, porque eres pecador, coge como la del buen ladrón, de pecador arrependido.

Porque si no coges ésta, sino que quieres coger la del placer y del pecado, tendrás que coger la del mal ladrón.

Pero sobre todo coge la que Dios te dé. Tu cruz, la que te destina des-